México será el último de América Latina en recuperarse (El Financiero 11/03/10)

México será el último de América Latina en recuperarse (El Financiero 11/03/10) Viridiana Mendoza Escamilla Jueves, 11 de marzo de 2010 Retomará su nivel de crecimiento de 2007 hasta finales de 2011: BID. Se debe ampliar la base de contribuyentes y no aumentar impuestos. Avanzar en reformas estructurales, el reto para la región: Juan. México regresará a niveles económicos de 2007 hasta finales de 2011, mientras que la mayoría de los países latinoamericanos habrá recuperado el PIB perdido durante 2010 y 2011. En conferencia de prensa, Ellis J. Juan, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, explicó que los países latinos dependientes de la exportación de commodities se verán beneficiados ante el aumento en su precio. En tanto, México, cuyo desempeño económico depende más de Estados Unidos, tardará más tiempo en recuperar el terreno perdido en materia de crecimiento. A nivel región, para 2010 el BID tiene un estimado de crecimiento de entre 3 y 4 por ciento, el cual está todayía por debajo del potencial. Además, espera que el crecimiento sea desigual, pues el de México y América Central se ha retrasado ante la lenta recuperación en Estados Unidos. "El PIB de México cavó cerca de 7 puntos y este año se espera un crecimiento de entre 3 y 3.5 por ciento. México se recupera en parte, pero no se llega a los niveles que se tenían en 2007", señaló Ellis. Desafíos Para el BID, uno de los mayores desafíos en la región es el incremento en la productividad. Para ello, el organismo considera fundamental la realización de reformas estructurales, un campo donde México no ha tenido mucha suerte, pues los avances en materia fiscal no son muy alentadores. "México es, dentro de Latinoamérica, de los países que tienen menor recaudación; dos tercios de la fuerza laboral están en el sector informal y no pagan impuestos", subrayó. De acuerdo con un reporte del organismo, 70 por ciento de las microempresas (empresas con diez empleados o menos) en México no están registradas y, por lo tanto, no pagan impuestos; además, entre las empresas pequeñas y medianas, 63 por ciento declaran que sí están registradas, pero que no pagan impuestos. En el caso de las grandes empresas, 48 por ciento no pagan impuestos. Al respecto de la orientación deseable del sistema fiscal, Ellis J. Juan indicó que, como mera lógica de mercado, los cambios tendrían que apuntar a agrandar la base de contribuyentes, en lugar del aumento en la carga tributaria. "En el caso de México, es mucho más efectivo disminuir la informalidad... Las finanzas enfrentan problemas a corto, mediano y largo plazos." Por ello, dijo que un buen conducto para lograr avances en el terreno fiscal sería impulsar una reforma laboral, la cual a su vez facilitaría el terreno en el combate a la informalidad. Más capital Durante la reunión anual del BID, a realizarse del 19 al 23 de marzo en Cancún, uno de los temas más importantes a tratar será la ampliación de capital para la organización, que este año tiene un disponible de entre diez y 12 mil millones de dólares, tres mil millones menos que durante 2009, cuando se alcanzó un capital récord de 15 mil 500 millones. Asimismo, se espera que la reunión represente avances para el incremento de recursos destinados al fondo de desastres naturales, que hoy en día se ubica en alrededor de 400 millones de dólares. El Banco Interamericano de Desarrollo estima que las necesidades de apoyo financiero en América Latina seguirán creciendo pues, desde la última revisión en los montos de capital, en 1994, el PIB de la región se ha duplicado y aún hay 200 millones de personas en situación de pobreza extrema.